

NOTA DE PRENSA

Jueves, 8 de febrero de 2018

En 2018 proponemos dar un paso más, compartiendo con nuestros entornos propuestas, alternativas e iniciativas de desarrollo sostenible que nos permitan avanzar en la erradicación del hambre en el mundo, porque **los problemas son comunes y las soluciones tienen que ser apoyadas por todos**. Nuestro trabajo se va a centrar tres cuestiones esenciales y urgentes: **favorecer iniciativas que permitan el acceso a los alimentos para consumo humano**, y no para el beneficio económico; impulsar **sistemas de producción medioambientalmente sostenibles** y plantear propuestas que **eviten la pérdida y el desperdicio de alimentos**.

Manos Unidas invita a compartir propuestas para su principal objetivo: acabar con el hambre en el mundo

■ Jueves, 8 de febrero 2018. **Mercedes Marcos Robles**, presidenta de Manos Unidas Salamanca, ha presentado esta mañana en rueda de prensa la **Campaña nº 59** de esta ONGD de la Iglesia católica en España, que lleva por lema: **“Comparte lo que importa”**. Una campaña que arranca mañana, viernes 9 de febrero, con la celebración del **Día del Ayuno Voluntario y las 10 Horas de Oración** en la iglesia del Colegio Mayor Montellano, como gesto de apoyo a los 815 millones de personas que sufren hambre en el mundo, Manos Unidas propone donar el importe de nuestra comida de este día a los proyectos de desarrollo integral que lleva a cabo en más de 60 países del Tercer Mundo.

Los actos de la campaña continuarán este domingo **11 de febrero** con la celebración de la **Jornada Nacional de Manos Unidas** y la invitación a colaborar en la **colecta única y especial** que tendrá lugar en todas las eucaristías de ese día. La colecta en las parroquias salmantinas irá destinada a financiar un proyecto educativo en **Etiopía**.



COMPARTE LO QUE IMPORTA

El lema de la nueva campaña **“Comparte lo que importa”**, alude al poder de las redes sociales para dar a conocer la situación de las 815 millones de personas que pasan hambre en el mundo. El cartel de la campaña muestra un teléfono móvil con forma de regadera, una herramienta cotidiana que se utiliza para transformar el paisaje árido de un país del

Sur en un frondoso huerto familiar con pozos de agua y árboles de mangos, berenjenas, tomates, pimientos y coliflores. Un símbolo que la organización utiliza para que veamos que **lo que “compartimos” tiene resultado y lleva la prosperidad a los países en los que Manos Unidas realiza sus proyectos de cooperación**. Además, al lema le acompaña un texto que es una invitación a que nos sumemos a la lucha de Manos Unidas contra el hambre, también a través de las redes sociales compartiendo el hashtag **#ComparteLoQueImporta**.

Desde su fundación en 1960 Manos Unidas trabaja para **acabar con la lacra del hambre**. Una lucha que se concreta en la **defensa efectiva del derecho a la alimentación**, derecho fundamental de todo ser humano. Su trabajo se concreta en dos actividades complementarias. La primera de ellas, **informar y sensibilizar a la población española de la existencia del hambre y la pobreza, sus causas y posibles soluciones**; a través de sus campañas, haciendo llegar la voz de los más necesitados, favoreciendo el cambio de formas de consumo y de conductas a favor de modos de vida más sostenibles y solidarios. Y la segunda, **apoyando y financiando cada año más de 600 proyectos de desarrollo integral en los países más empobrecidos de África, América, Asia y Oceanía**. Además cada año atiende a poblaciones en situación de emergencia y de ayuda humanitaria en catástrofes y en otras circunstancias que así lo requieran.

Con esta nueva campaña “Comparte lo que importa”, la número 59, **finaliza un trienio de lucha contra el hambre 2016-2018**, presidido por el lema: **‘Plántale cara al hambre’**, en el que Manos Unidas ha tratado de dar respuesta a las causas y problemas que provocan el hambre en el mundo.

En 2018, su trabajo se va a centrar en **tres cuestiones “esenciales y urgentes”** que pueden mitigarlo:

- **Favorecer iniciativas que permitan el acceso a los alimentos para consumo humano**, y no para el beneficio económico.
- **Impulsar sistemas de producción medioambientalmente sostenibles**.
- **Plantear propuestas que eviten la pérdida y el desperdicio de alimentos**.

LAS CIFRAS DEL HAMBRE

- **815 Millones de personas pasan hambre en el mundo**. En el último año, se ha incrementado en un 11% el número de personas hambrientas en el mundo.
- La **desnutrición crónica infantil afecta a 155 millones de niños menores de 5 años**. El 45% de las muertes de niños menores de 5 años es por desnutrición.
- **1 de cada 4 niños menores de 5 años** sufre retraso de crecimiento.
- En el mundo, más de un tercio (33%) de las mujeres en edad fértil sufren anemia (613 millones de mujeres entre 15 y 49 años).
- La mayor parte de las personas que padece inseguridad alimentaria crónica vive en países afectados por conflictos. Más de **15,3 millones de personas han sido desplazadas por crisis alimentarias desencadenadas por conflictos**.
- El 56% de la población en conflicto vive en zonas rurales y depende de la agricultura.

- En los últimos 60 años, el 40% de las guerras civiles han tenido relación con los recursos naturales.
- Desde el año 2000, cerca del 48% de los conflictos civiles se han desarrollado en África, y, en 27 de cada 30 conflictos, ha sido esencial la cuestión de la tierra.

EN 2017 MANOS UNIDAS SALAMANCA RECAUDÓ 575.653,02€ PARA EL DESARROLLO DE SEIS PROYECTOS EN CAMBOYA, HAITÍ, INDIA, BENÍN, EL SALVADOR y LA INDIA (2)

Gracias a la solidaridad y el compromiso de los salmantinos cada año Manos Unidas Salamanca asume la financiación de varios proyectos de desarrollo en el Tercer Mundo. **Una solidaridad que cada año va en aumento.** En **2017** Manos Unidas Salamanca reunió **575.653, 02€** (19.618€ más que el año anterior) a través de la colecta de la Jornada Nacional, que se celebra cada año el segundo domingo de febrero en las parroquias de la diócesis de Salamanca, la Operación Bocata (73.735€), las aportaciones realizadas por colegios, instituciones religiosas, y otras entidades, así como las aportaciones realizadas por los socios y colaboradores particulares de Manos Unidas en Salamanca. Y se financiaron un total de **seis proyectos**: educativos (2), sanitarios (1), agrícolas (1) y sociales (2); en **cinco países**: Camboya, Haití, Benín, El Salvador y la India (2), de los que **se beneficiaron 324.200 personas**.

A lo largo de 2016 se recaudaron **556.035€** (frente a los 504.000€ de 2015) y puedo llevar a cabo **dos proyectos sanitarios en Uganda y en la India** y otros **dos educativos en Nicaragua y en Malawi** (África).

EN 2018 MANOS UNIDAS ASUME TRES NUEVOS PROYECTOS: ETIOPIA, GUATEMALA Y CAMERÚN

Manos Unidas Salamanca centrará todos sus esfuerzos este año en apoyar la financiación de tres proyectos en **Etiopía, Guatemala y Camerún** para los que solicita nuevamente la colaboración y el compromiso de los salmantinos:

- **ACCESO A LA EDUCACIÓN ESCOLAR EN LA REGIÓN DE GAMBELLA (ETIOPÍA).** Se construirá una escuela en la aldea de Pinyman, a unos 800 km al oeste de Addis Abeba, capital de Etiopía, y se la dotará de equipación, con comedor-cocina y letrinas. Se habilitarán zonas para juego y deportes. En la actualidad un centenar de escolares asisten a las clases que se imparten debajo de un árbol en la época seca, con unas temperaturas que llegan a los 48ºC.

Objetivo específico: Mejorar los servicios educativos en la zona del proyecto.

Beneficiarios directos: 100

Beneficiarios indirectos: 600

Importe del proyecto: 92.775 €

Al frente del proyecto está el Vicariato apostólico de Gambella.

- **ACCESO A LA ALIMENTACIÓN Y DESARROLLO ECONÓMICO DE COMUNIDADES INDÍGENAS** en **GUATEMALA**. El proyecto contribuirá al fortalecimiento de la capacidad y empoderamiento económico, social y ambiental de los 300 indígenas quechíes del **municipio de Fray Bartolomé de las Casas**, con un alto grado de vulnerabilidad social y económica.

El aporte de MANOS UNIDAS se centra en la compra de equipos y suministros, en capacitaciones y formación, asistencias técnicas especializadas, intercambios de experiencias, elaboración de mapas de riesgo, personal local y funcionamiento (96%). El aporte local de la contraparte será parte de los salarios y funcionamiento (4%).

Objetivo específico: Fortalecer la productividad agrícola que permita el incremento de sus ingresos y el cuidado de su salud y nutrición.

Beneficiarios directos: 300

Beneficiarios indirectos: 750

Importe del proyecto: 78.351€

Al frente del proyecto está la Pastoral Social de Cáritas Verapaz.

- **ACCESO A LA EDUCACIÓN PRIMARIA PARA ESCOLARES DESPLAZADOS DE LA GUERRA** en **CAMERÚN**. Desde que empezaron los ataques de la secta islámica BOKO HARAM, han llegado huyendo de Nigeria miles de familias que han decidido instalarse en **Bourha**, donde son atendidos por la parroquia de Cristo Rey. El proyecto contribuirá a mejorar el acceso a la Educación Primaria de los menores desplazados en esta región situada al norte de Camerún. Se construirá una escuela con seis aulas en tres bloques, un bloque administrativo y cuatro letrinas. Las obras ya se han iniciado.

Objetivo específico: Asegurar la reinserción socio-educativa de 300 menores desplazados que huyen de las extorsiones del terrorismo a través de la puesta en marcha de una escuela primaria en la parroquia de Cristo Rey, de la Diócesis de Maroua, al norte de Camerún.

Beneficiarios directos: 300

Beneficiarios indirectos: 1.800

Importe del proyecto: 91.776 €

Al frente del proyecto están las Hermanas de S. Vicente de Paúl, Servidoras de los Pobres, parroquia de Cristo Rey,

CALENDARIO DE ACCIONES EN SALAMANCA

9 Febrero | DÍA DEL AYUNO VOLUNTARIO. 10 Horas de Oración

Iglesia del Colegio Mayor Montellano (C/ Zamora, 18. Salamanca)

10.00 -20.00 horas (a las 19.00 h. Eucaristía)

Como gesto de apoyo a los casi 800 millones de personas que sufren, cada día, el hambre en el mundo, Manos Unidas nos invita a celebrar el Día del Ayuno Voluntario y propone donar el importe de nuestra comida de este día a los proyectos de desarrollo que realiza esta ONGD en 60 países.

11 Febrero | JORNADA NACIONAL DE MANOS UNIDAS

COLECTA CONTRA EL HAMBRE

En las parroquias y comunidades de toda la Diócesis de Salamanca

Colecta única especial en la que se invitará a todos los fieles a aportar su colaboración para financiar un **proyecto educativo en Etiopía**, que permitirá el acceso a la educación escolar en la región de Gambella. Importe del proyecto: 92.775€.

22 Febrero | OPERACIÓN BOCATA EN SALAMANCA

Los bocadillos se distribuirán en los **Campus Miguel de Unamuno y Anaya**, en el **patio del Colegio de los Trinitarios** y en las **parroquias Nuestra Señora de Fátima y El Milagro de San José**.

Un gesto de solidaridad con tantos seres humanos hambrientos, que implica y moviliza a toda la ciudad. El precio del bocata + botella de agua será de **3,5€**. La recaudación irá destinada a financiar **un proyecto en Guatemala que permitirá el acceso a la alimentación y desarrollo económico de comunidades indígenas**. Importe del proyecto: 78.351.

14 Abril | ABRAZO A LA PLAZA

12.00 h. PLAZA MAYOR DE SALAMANCA

Un acto con el que se pretende reflexionar y sensibilizar sobre la injusticia y desigualdad en el mundo.

31 Mayo – 10 Junio | BIENAL DE ARTISTAS SALMANTINOS

PALACIO EPISCOPAL

Los artistas salmantinos volverán a poner de manifiesto su compromiso con Manos Unidas. En esta edición la recaudación obtenida con la venta de las obras artísticas permitirá financiar un **proyecto educativo en Camerún** que permitirá el acceso a la Educación Primaria para escolares desplazados de la guerra. El importe del proyecto es de 91.776€.

¿CÓMO PUEDO COLABORAR?

Existen muchas formas de hacer posibles los proyectos de desarrollo que Manos Unidas impulsa desde 1960 en más de 60 países de África, América, Asia y Oceanía. **Cada euro cuenta**, porque es un paso más hacia la **mejora de las condiciones de vida de miles de personas**. Puedes colaborar aportando un donativo en la colecta que se llevará a cabo en las parroquias el **domingo 11 de febrero**; con un donativo puntual o asignación periódica; herencias y legados; asociándote; enviando un SMS con la palabra *Manos Unidas* al 28014 (1,20 €); siguiendo y difundiendo lo que sucede en las redes sociales y participando en las actividades de sensibilización que cada año se proponen (10 Horas de Oración, Operación Bocata, Abrazo a la Plaza, Bienal de Artistas salmantinos, conciertos, charlas,...).

También puedes seguir toda su actividad en las redes sociales:

Facebook ([Manos Salamanca](#)) y en **twitter** ([@Manos Salamanca](#)) y en su web <http://manosunidas.org/delegacion/salamanca>

Más información en **Manos Unidas Salamanca**. Pso. Carmelitas 87 1º A. Tfno.: 923 26 15 47